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1. Einleitung 
 

[English version below] 

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS, 

Liebe Abonnent:innen des Newsletters, 

 

Wir möchten in dieser Ausgabe gerne auf die Ausschreibung für den Förderpreis für 

Dissertationen aufmerksam machen, der alle zwei Jahre verliehen wird. Das Preisgeld beträgt 

1000 Euro. Die nächste Preisverleihung ist im Frühjahr 2025. Einreichungen sind bis zum 

31.10.2024 möglich. Weitere Informationen finden Sie in der Ausschreibung. 

 

Auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf 

Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. 

Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.  

 

Leider wird der Newsletter neuerdings von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. 

Sie finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer 

Website, falls sie die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand 

zu entschuldigen. 

 

Mit herzlichen Grüßen 

Catharina Peeck-Ho 

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS 

 

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt 

(mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse 

können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise 

auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen. 

 

https://soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/cfp/Ausschreibung_Foerderpreis_Sektion_MueM_2025.pdf
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/newsletterarchiv
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1 Foreword 

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS, 

Dear Newsletter Subscribers, 

 

In this issue, we would like to draw your attention to the competition for the Dissertation 

Prize, which is awarded every two years. The prize money is 1000 euros. The next award 

ceremony will be in spring 2025 and submissions are possible until 31 October 2024. Further 

information can be found in the call for entries. 

 

In this newsletter you will also receive up-to-date information and information on job 

advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please 

also note the respective deadlines, some of which have already expired. 

 

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. 

You can always find our current and past newsletters on our website if you do not receive the 

monthly newsletter. We apologise for this inconvenience. 

 

With best regards 

Catharina Peeck-Ho 

Spokesperson of the DGS Migration and Ethnic Minorities Section 

 

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably 

with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, 

suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines 

must be received no later than one week before the due date.   

https://soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/cfp/Ausschreibung_Foerderpreis_Sektion_MueM_2025.pdf
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/newsletterarchiv
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2. Call for Application 
 

2.1 Stipendien und Stellenangebote 

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops 

Gemeinsame Tagung der DGS-Sektionen „Methoden der empirischen Sozialforschung“ und 
„Methoden der qualitativen Sozialforschung“: „Heterogene Daten – plurale Analysen. 
Herausforderungen für eine methodenplurale Sozialforschung“, 06.–07. Juni 2024, Emmy Noether-
Saal, Georg-August-Universität Göttingen 
Anmeldefrist: 17.05.2024 
 
CfP: ECR Symposium „Cross Border Mobility Early Career Research Symposium (Digital)“, German 
Academic Exchange Service (DAAD), Regional Office New Delhi, the Max Weber Forum for South Asian 
Studies (MWF) and ICAS:MP Metamorphosis of the Political, 15-17. July 2024 
Einreichungsfrist: 20.05.2024 
 
Meet the Data Workshop, September 25, 2024, Mannheim Centre for European Social Research 
(MZES) in Mannheim, Germany 
Anmeldefrist: 31.08.2024 
 
CfP: Jahrestagung des Netzwerks für empirisch-analytische Sozialforschung zu Muslim:innen (NAFS) 
„New Frontiers in Muslim Studies am 16. und 17. September 2024, Humboldt-Universität zu Berlin 
Einreichungsfrist: 16.06.2024 
 

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches 

CfP: Themenschwerpunkt für das Heft 2/2025 der Zeitschrift für Diversitätsforschung und 
management „Diversity und Diskriminierungsschutz weiterdenken“ 
Einreichungsfrist: 15.06.2024 
 
CfP: International Sociology invites scholars to a special call for Thematic Sections 
Einreichungsfrist: ab 01.07.2023 
CfP: Themenheft des Österreichischen Jahrbuchs für Soziale Arbeit „Krieg und Frieden als 
Herausforderungen für die Bearbeitung sozialer Probleme“ 
Einreichungsfrist: 14.07.2024 
 

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres 

3.1 Veranstaltung 

Whole-COMM Final Conference „Empowering small localities in the governance of asylum From crisis 

to community integration 

17 May 2024, Bruxelles and online 

 

International Workshop “Fugitive Histories and Migrant Knowledge in Latin America and the 

Caribbean” 

20.-21. Mai 2024, University of California, Irvine 

https://events.gwdg.de/event/702/overview
https://events.gwdg.de/event/702/overview
https://events.gwdg.de/event/702/overview
https://events.gwdg.de/event/702/overview
https://www.daad.in/files/2024/04/Call-for-Papers_Early-Career-Research-Symposium_July-2024.pdf
https://www.daad.in/files/2024/04/Call-for-Papers_Early-Career-Research-Symposium_July-2024.pdf
https://www.daad.in/files/2024/04/Call-for-Papers_Early-Career-Research-Symposium_July-2024.pdf
https://www.cils4.eu/images/Programme/CILS4EU_5th_user_conference_and_workshop_2024.pdf
https://www.cils4.eu/images/Programme/CILS4EU_5th_user_conference_and_workshop_2024.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/05_2024/cfa_nafs_de.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/05_2024/cfa_nafs_de.pdf
https://www.uni-goettingen.de/de/document/download/04bfae26ab75bbfd76edec29c4893ba2.pdf/CfP%20ZDfm%202-2025_Diversity%20und%20Diskriminierungsschutz%20weiterdenken.pdf
https://www.uni-goettingen.de/de/document/download/04bfae26ab75bbfd76edec29c4893ba2.pdf/CfP%20ZDfm%202-2025_Diversity%20und%20Diskriminierungsschutz%20weiterdenken.pdf
https://www.uni-goettingen.de/de/document/download/04bfae26ab75bbfd76edec29c4893ba2.pdf/CfP%20ZDfm%202-2025_Diversity%20und%20Diskriminierungsschutz%20weiterdenken.pdf
https://journals.sagepub.com/pb-assets/PDF/_Thematic%20Section%20Call.docx-1698648369.pdf
https://www.soziopolis.de/ausschreibungen/call/krieg-und-frieden-als-herausforderungen-fuer-die-bearbeitung-sozialer-probleme.html
https://www.soziopolis.de/ausschreibungen/call/krieg-und-frieden-als-herausforderungen-fuer-die-bearbeitung-sozialer-probleme.html
https://whole-comm.eu/wp-content/uploads/2024/04/Whole-COMM-project-final-event.pdf
https://whole-comm.eu/wp-content/uploads/2024/04/Whole-COMM-project-final-event.pdf
https://migknow.hypotheses.org/
https://migknow.hypotheses.org/
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Abschlussveranstaltung des Forschungsprojekts „Zuwanderung aus Südosteuropa – Teilhabe und 

Zusammenhalt auf kommunaler Ebene ermöglichen (ZuSudo)“ 

06. Juni 2024, Duisburg 

 

24. Internationale Migrationskonferenz  
12.-14. Juni 2024, Universität Klagenfurt in Österreich 
 
4th International and Interdisciplinary Conference on Spatial Methods for Urban Sustainability” 
(“SMUS Conference”) 
23.-29. Juli 2024, Faculty of Political Science, Chulalongkorn University (Bangkok, Thailand) 
 
29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis" 
 September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen 

3.2 Sonstiges 

Policy Brief "8 Handlungsempfehlungen zur Förderung junger geduldeter Menschen in Ausbildung 

und Arbeit 

4. Publikationen  

Piwoni, E. (2024). ‘Where are you from? ’The affective and emotional dimensions of an ambiguous 

event of everyday racism. Emotions and Society, 1-18. Online First: 

https://doi.org/10.1332/26316897Y2024D000000018 

Piwoni, E. (2024). Comprehending and sensing racism: how Germans of migrant background make 

sense of experiences of ethnoracial exclusion. Journal of Ethnic and Migration Studies, 1-20. 

Online First: https://doi.org/10.1080/1369183X.2024.2316635 

Spencer, Sarah; Ataç, Ilker; Güntner, Simon; Homberger, Adrienne; Kirchhoff, Maren; Mallet-Garcia, 

Marie; (2024) Migrants with a precarious status: evolving approaches of European cities, 

IMISCOE Research Series. Open Access  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/04_2024/ZuSudo-Abschluss_2024.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/04_2024/ZuSudo-Abschluss_2024.pdf
https://www.migrationskonferenz.ch/
https://gcsmus.org/wp-content/uploads/SMUSRC332024Call_Abstracts_General-1.pdf
https://gcsmus.org/wp-content/uploads/SMUSRC332024Call_Abstracts_General-1.pdf
https://www.dvpw.de/en/dvpw2024/call-for-papers/abstracts
https://www.dvpw.de/en/dvpw2024/call-for-papers/abstracts
https://www.hs-fulda.de/fileadmin/user_upload/FB_Sozialwesen/Forschungsprojekte/Sozialer_Raum_Sozialstrukturanalyse/Teilhabe_trotz_Duldung/policybrief.pdf
https://www.hs-fulda.de/fileadmin/user_upload/FB_Sozialwesen/Forschungsprojekte/Sozialer_Raum_Sozialstrukturanalyse/Teilhabe_trotz_Duldung/policybrief.pdf
https://doi.org/10.1332/26316897Y2024D000000018


 
6 

  

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion 
 
Die Homepage der Sektion finden Sie hier:  
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen 
 
Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft: 
 
Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen 
Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:  
http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration 
Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten. 

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des 
aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand 
freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die 
Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von 
Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen 
Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der 
Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft 
finden Sie auf der Website der Sektion: Mitglied werden. Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und 
zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de  

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik 
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-
informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder auf neue Publikationen von Mitgliedern 
hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu 
drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna 
Meyer unter Sektionmuem@gmx.de 

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, 
Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-
Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle 
Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite! 

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de   

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
mailto:ebahl@uni-goettingen.de
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
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5. General information about the newsletter and the section  

The homepage of the section can be found here: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-

ethnische-Minerheiten/welcome  

Please note the following important information about the newsletter and section membership: 

Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please 

use the following address directly:  

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration  

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people 

who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board 

welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the 

monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the 

profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the 

election of the board.  

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a 

Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be 

directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de 

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the 

heading: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-

informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder. We still need your help. Please send 

the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included 

there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de. 

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg 

(e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the 

newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date 

compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website! 

 

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-

oldenburg.de  

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder

